

CHRONIQUE SAUVOISE N°5

ÉTÉ 2023



EDITORIAL

Depuis décembre 2019, date de création de « Mémoire et Patrimoine de La Sauve-Majeure », on nous pose quelquefois la question : Pourquoi « Mémoire et Patrimoine » ?

Pour nous, c'est une évidence. La mémoire, c'est chacun de nous disposant d'un ensemble de repères et de témoignages transmis par la tradition orale et écrite familiale : un endroit où celle-ci a vécu et que l'on connaît bien, des papiers de famille anciens, des photographies, des archives plus que centenaires, des outils dont on ne sert plus aujourd'hui mais que l'on a conservés et qui permettent de reconstituer les travaux et les jours d'antan.

Quant au patrimoine, chacun connaît bien le sien ! Il suffit de regarder autour de nous.

Pour un village comme La Sauve-Majeure, la mémoire ainsi que le patrimoine sont constitués de traces diverses, parfois glorieuses, mais aussi plus modestes, qui nous entourent et qui parlent d'elles-mêmes du passé, à condition de prendre le temps de les examiner attentivement. Il ne faut pas s'attendre à faire des découvertes extraordinaires, de celles que l'on aime annoncer aujourd'hui puisqu'il faut que tout soit médiatisé avec grand bruit pour n'importe quel événement afin que cela retienne l'attention pendant quelques heures. Le **Patrimoine** a comme caractéristique de devoir s'apprécier silencieusement, à la portée des connaissances de chacun.

Le patrimoine peut être constitué de monuments, de documents locaux, de photos, d'arbres, de talus, qu'importe : tout ce qui peut nous rappeler autrefois. Ceci nous permet de mieux comprendre l'histoire de notre village.

« Mémoire et Patrimoine » commence à être connue, ceci en toute modestie. Nous faisons un travail de fourmi, sérieux et nécessaire, qui servira aux futures générations. A ce jour, nous avons 42 adhérents. N'hésitez pas à nous rejoindre. Nous avons besoin de vous pour continuer sur notre discrète lancée.

Visite du village et de ses alentours, à la découverte du petit patrimoine méconnu (et il est temps, prévue depuis 2 ans), conférences, expositions et beaucoup de surprises qui vous raviront.

Pour nous aider dans nos actions futures, vous pouvez faire un don qui vous donne droit à une réduction d'impôt, l'association ayant été reconnue d'intérêt général.

Merci à la mairie de La Sauve de nous avoir accordé une subvention de 300 €.

La Présidente

Annie BRAGATTO.



Après l'exposition d'Avril-Mai, nous préparons une exposition sur les métiers d'autrefois et la vie agricole. Cette exposition sera visible à l'église Saint-Pierre pour les Journées du Patrimoine et à partir du 20 septembre à la Maison des Vins.